
 
 

PROTOKOLL   DER    12.  SITZUNG   DES   JUGENDPARLAMENTES 
 

DATUM: 03.05.2023 

ORT: Ratssaal im neuen Rathaus 

BEGINN: 16 Uhr 

ENDE: 17:55 Uhr 

TOP 1 Begrüßung 
Es sind 16 Parlamentarier*innen und 2 Gäste anwesend, die Beschlussfähigkeit 
wird festgestellt. Zur Tagesordnung wird ein kurzer Bericht von Unicef hinzugefügt. 
 

TOP 2 Bericht von Vertreterin von Unicef 
Aktion gegen Gewalt 
Wo? vor der Jakobikirche 
Wann? 13.05.2023 
 

TOP 3 Themenspot – Tim Wiedenmeier zur Jugendbeteiligung 
Die Frage, die uns beschäftigt: „Wie erreichen wir die Jugendlichen besser?“.  
Wir stellen fest, dass es dieses Problem nicht nur im Jugendparlament, sondern 
auch im Stadtschüler*innenrat, in SVen, etc. gibt.  
Bei Umfragen und Veranstaltungen beteiligen sich nicht viele Jugendliche, trotz 
unserer gut ausgebauten Social-Media-Kanäle. 
Mögliche Ursachen: 

 Weniger Motivation unter den Jugendparlamentarier*innen 

 Wir wollen/ könne nicht mehr so viel umsetzen 

 System der Kommunikationsbeauftragten scheint nicht zu funktionieren 

 Mangelndes Interesse der Jugendlichen 
Verbesserungsmöglichkeiten: 

 Die Jugendlichen persönlich auf das Jugendparlament ansprechen! 

 Social-Media weiter ausbauen 

 Plakate in der Innenstadt und Schulen aufhängen 

 Regelmäßig Events und Projekte anbieten, die öffentlich wirksam sind 

 Präsenz bei Veranstaltungen in Göttingen 

 „JuPa on Tour“ auch außerhalb des „Wahlkampfes“ 

 Jugendlichen entgegenkommen durch Projekte, die sie interessieren  

 „Pizza und Politik“ (Projekt Idee) 
 
   Themenspots für die nächsten Sitzungen werden gesucht!  

TOP 5 Bericht des Präsidiums 
5.1 Gründung eines Dachverbandes für Jugendparlamente in Göttingen 
Vom 25. – 27. August soll ein Treffen in Emden stattfinden. Dabei soll es darum 
gehen zu brainstormen und Ideen zu sammeln. Die Gründung des Dachverbandes 



 
soll dann einige Zeit nach dem Treffen stattfinden. Weitere Details zu der 
Veranstaltung folgen noch. 
 

TOP 6 Arbeits- und Projektgruppen 
6.1 AG Anträge: Antrag zur Verkehrssicherheit  
Ein Zaun soll in der Hannoverschen Straße an der Mittelinsel gebaut werden, um 
mehr Verkehrssicherheit zu bieten, da Fußgänger*innen dann nicht mehr über die 
Insel laufen können. 
 
Für den Antrag: 15 
Gegen den Antrag: 0 
Enthaltungen: 1 
 
6.2 Youth Street Festival – aktueller Stand 
Das Youth Street Festival wird am 06.05.2023 von 12 Uhr bis 18 Uhr stattfinden. 
Dafür werden noch Parlamentarier*innen gesucht, die an dem Stand des 
Jugendparlaments mithelfen können. 
Mia Witte erklärt sich bereit zu kommen. 
 
6.3 Youth Exchange Frankreich-Polen-Deutschland 08.-20.08.2023 
Es werden weiterhin Leute für den Austausch deutsch-, französischer- und 
polnischer Jugendlichen gesucht. Auch Leute außerhalb des Jugendparlament 
können mitkommen. Die Anmeldefrist endet Ende Mai. 
 
6.4 Austausch deutsch-polnischer Jugendparlamente am 23.-26.05.2023 in 
Schmöckwitz 
Es werden weiterhin Parlamentarier*innen gesucht, die an dem Austausch 
teilnehmen können.  
Anmerkung: Bei Veranstaltungen, die während der Schulzeit stattfinden, können 
Entschuldigungen ausgestellt werden.  
 
6.5 Diskussion: Arbeits- und Projektgruppen zusammenlegen/schließen 
Gruppen, die nicht mehr aktiv sind, können gelöscht werden. Das gleiche gilt auch 
für Telegram Gruppen von vergangenen Events. Durch das Zusammenführen oder 
löschen der Gruppen, möchten wir vor allem eine bessere Übersicht schaffen. Ein 
Problem jedoch ist, dass in manchen Gruppen nichts passiert und immer dieselben 
Parlamentarier*innen engagieren. Ein Lösungsvorschlag dafür wäre, dass man 
Gruppen, die nicht genutzt werden löscht und sobald man sie glaubt wieder 
brauchen zu müssen, kann man sie wieder ins Leben rufen.  
Mattis Bauer wird für die nächste Sitzung eine Liste von Gruppen, die man 
zusammenführen kann, vorbereiten und uns diese als Vorschlag zur Abstimmung 
geben. 
 
6.6 Bericht Stadtführung „Nachhaltiges Göttingen“ vom Referat für Nachhaltige 
Stadtentwicklung 



 
Die Stadtführung wurde aufgrund eines Unfalls abgebrochen. Über einen neuen 
Termin wird in der Telegram Gruppe angestimmt.  
 
6.7 Bericht vom Treffen der Verwaltung mit End Fossil 
Das Ziel des Treffens war es eine Grundlage für einen Austausch zwischen 
Verwaltung und End Fossil zu schaffen. Bei diesem ersten Treffen wurden über die 
Besetzungen geredet. Die Stadtverwaltung hat dabei betont, dass es sich um 
rechtswidrige Handlungen handelt. Die weiteren Kosten, die bei Besetzungen in der 
Zukunft aufkommen, will die Stadt eventuell nicht mehr tragen. Greta hält Kontakt  
mit End Fossil, um eine mögliche Zusammenarbeit zu signalisieren. 
 

TOP 7 Bericht der Geschäftsstelle  
Es wird berichtet, dass Lisa Spindler zurückgetreten ist und immer noch eine 
Nachfolge gesucht wird.  
Am 23. Mai gibt es ein Fußball Turnier „Girls Kick“ für Mädchen aus Klasse 5-8.  
Am 12. Mai gibt es von der Universität Göttingen eine Podiumsdiskussion zu 
Beteiligungsmöglichkeiten von Jugendlichen. 
Es wird weiter berichtet, dass es im Landtag eine Kinder- und Jugendkommission 
gibt.  
Am Zukunftstag hat ein Mädchen bei Kerstin in der Geschäftsstelle hospitiert.  
Wichtig: Für Besprechungen, die in der Geschäftsstelle stattfinden, soll ein 
Besprechungsraum genutzt werden, da in Kerstins Büro eine Kollegin dazu 
gekommen ist. 
 

TOP 8 Bericht aus den Ausschüssen  
8.1 Sportausschuss 
Flutlicht-Anlagen soll es an Sportplätzen geben, die neu gebaut werden, jedoch nicht 
an Sportplätzen, die es schon gibt.  
 
8.2 Bauausschuss  
Die Entscheidung, ob die alte JVA an einen Investor verkauft oder, ob daraus ein 
Soziales Zentrum wird, wird wieder auf die nächste Sitzung geschoben. Mattes hat 
sich im Namen des Jugendparlamentes gegen das Verkaufen, an einen Investor, 
ausgesprochen. Im Ausschuss wurde von den Grünen vorgeschlagen eine 
Machbarkeitsstudie durchzuführen. Darüber wird auf der nächsten 
Ausschusssitzung abgestimmt.  
Darüber hinaus soll das freiwillige Feuerwehrhaus in Geismar saniert werden. 
Nächste Sitzung des Bauausschusses: 04.05.2023 
 
8.3 Umweltausschuss 
Ein Ziel von 1000 Bäumen wurde für die Bepflanzung von Bäumen in Privatgärten 
angesetzt. Die Kosten pro Baum stehen bei 600€. 
Göttingen sollte eigentlich bis 2030 Klimaneutral werden. Die Aktivitäten, die nötig 
sind um dieses Ziel zu erreichen, wurden jedoch aufgrund von Personalmangels 
noch nicht in den Klimaplan eingearbeitet.  



 
TOP 9 Verschiedenes 

Die Petition von „Freie Fahrt Niedersachsen“ (eine Vereinsgründungsinitiative), soll 
über die Social Media Kanäle des Jugendparlaments beworben werden. 
 
Dafür: 15 
Dagegen: 0 
Enthaltung: 1 
 
Die Videos von Jugendparlamentarier*innen, in denen sie sich vorstellen und einen 
Begriff erklären, sind gut angekommen und besteht der Wunsch nach mehr. 
Für die Führung durch den Niedersächsischen Landtag, werden Termine angefragt.  
Der Wunsch nach Aktionen zum Teambuilding besteht unter den 
Parlamentarier*innen. Ideen dafür wären ein gemeinschaftliches Kochen oder nach 
den Sommerferien an einem Moor Camp teilzunehmen.  
 

   TOP 10 Sitzungsende – 17:55 Uhr 
Nächste Sitzung: 24.05.2023 

  

 

 

 

______________________  ________   ______________  _________________ 

Für das Protokoll   Plenarleitung    Plenarleitung 


